



1 de noviembre de 2024
Comunicado CIAE-13-2024

Asunto: Alerta amarilla y verde por aumento de las lluvias y saturación de suelos para los próximos días

La Comisión Nacional de Emergencias (CNE) ha declarado el día de hoy alerta amarilla en el Pacífico Sur, Pacífico Central, Pacífico Norte, Valle Central, la Zona Norte y Caribe Norte, así como alerta verde para el Caribe Sur.

Lo anterior debido a la actividad de la Zona de Convergencia Intertropical en la región y condiciones locales que favorecen la acumulación de humedad en la atmósfera e inestabilidad provocando un aumento de las lluvias e inestabilidad atmosférica. **Se espera que la influencia de estos factores combinados, se extiendan durante el fin de semana y principios de la siguiente.**

Según el Instituto Meteorológico Nacional (IMN) se prevé que para los próximos días se presenten condiciones muy lluviosas, especialmente hacia la vertiente del Pacífico Sur y Pacífico Central, aunque no se descartan lluvias intensas en otras regiones, algunas de ellas en condiciones de alta saturación de suelos. Se advierte que los valores de saturación son elevados en este momento. **Se registran porcentajes altos y cercanos al 100 % en Pacífico Sur, Valle del General, Pacífico Central,** sectores montañosos en la Zona Norte y Caribe Norte, mientras que la Península de Nicoya presenta condiciones de saturación moderada a alta.

Ante esta situación, la Coordinación Institucional de Atención de Emergencias (CIAE) reitera a la comunidad universitaria el llamado a extremar precauciones durante estos días en todas las actividades académicas, estudiantiles, de acción social, de investigación y administrativas.

Se recomienda valorar la suspensión de giras programadas para el fin de semana por la probabilidad de lluvias en sectores donde se ha declarado la alerta amarilla. Cada persona responsable de gira deberá revisar las condiciones del lugar de salida y llegada, así como las condiciones de la ruta debido a la alta saturación de los suelos. Asimismo, se debe contemplar la posibilidad de quedar aislados en las zonas visitadas y estar preparados para permanecer en el lugar si la declaratoria de alerta impide el regreso.

En caso de que la CNE declare Alerta Naranja o Roja, todas las giras deberán ser canceladas. Si la gira ya está en curso, las personas responsables deberán permanecer en el lugar donde se encuentran hasta que se levante la alerta.





Comunicado CIAE-13-2024
Página 2

Se solicita a las jefaturas administrativas velar por el cierre de las ventanas de los edificios, dejar los equipos eléctricos desconectados y las luces internas apagadas al finalizar las labores, y a la comunidad universitaria y público en general, a transitar con precaución y no parquear vehículos en los estacionamientos con riesgo de inundación, deslizamiento o caída de árboles o ramas.

En caso de que se rebalsen las aguas de la quebrada Los Negritos sobre la ruta nacional 39 se cerrará el ingreso por la Facultad de Derecho y se habilitará el acceso para visitantes frente a la antigua Facultad de Ingeniería.

La CIAE continuará monitoreando el avance de la situación y emitirá una actualización en caso de que aumente la alerta en el país. Se recomienda acudir exclusivamente a los canales oficiales de información de la CNE (<https://www.cne.go.cr/>) y el IMN (<https://www.imn.ac.cr/web/imn/avisos-meteorologicos>) para mantenerse informadas e informados sobre las condiciones del tiempo vigentes.

Ante cualquier eventualidad a nivel institucional comuníquese con la línea de emergencias **2511-4911**. Esta línea brinda servicio para todas las sedes, recintos e instalaciones de la UCR en todo el país.

Atentamente,

 Firmado
digitalmente

Roberto Guillen Pacheco
Coordinación Institucional para la Atención de Emergencias

KOC/KMA

Archivo